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BR-163

Quatro pessoas estavam no avião que 
caiu em uma área de mata, perto do 
Rio Vermelho, em Rondonópolis, na 
terça (8). O acidente foi a aproxima-
damente 21 km da zona urbana. De 
acordo com o Corpo de Bombeiros, o 
avião bimotor, modelo Cessna Air-
craft 310Q, caiu e pegou fogo logo em 
seguida.                        
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Identificados
4 mortos em
queda de avião
em Rondonópolis

AssessoriA

reprodução

CONFRONTO

PMs acusados
de matar
tenente do 
Bope serão 
julgados

Três policiais militares 
acusados da morte do tenente 
do Batalhão de Operações Es-
peciais (Bope) Carlos Henrique 
Paschiotto Scheifer, em maio 
de 2017, em Matupá, serão 
julgados pelo assassinato após 
quatro anos. Lucélio Gomes Ja-
cinto, Joailton Lopes de Amorim 
e Werney Cavalcante Jovino che-
garam a ser presos pelo homicí-
dio, mas atualmente respondem 
o processo em liberdade.
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divulgAção

CALCÁRIO AGRÍCOLA

O Brasil nunca produziu tanto calcário agrícola quanto em 2020. Foram quase 45,3 milhões 
toneladas, salto de 4,5% em relação ao ano anterior. Em Mato Grosso, principal fornecedor do 
insumo no país, o crescimento foi ainda mais expressivo: quase 11%.                                  Página -4

divulgAção

PRODUÇÃO DEVE CRESCER 12%

Não é somente a população que está insatisfeita com a Rota do Oeste. 
Os prefeitos do Médio Norte também cobram. Ontem, os gestores de 
Sinop, Sorriso, Lucas e Mutum se reuniram para cobrar ações mais enfá-
ticas e o cumprimento das obrigações da concessionária, cujos serviços 
estão realmente parados ao longo da via.                        Página -3

Insatisfeitos, prefeitos cobram
concessionária por melhorias



concomitantemente, clamam por respeito as 
normas constitucionais que proíbem a pena 
de morte, cujas cláusulas são inegociáveis

No debate acalorado na Assembleia do Con-
domínio, nulidades e ameaças de sanções, penas, 
ouvi uma voz humilde de um especialista, um mé-
dico dizer: “Não entendo nada de lei; mas sei o que 
é democracia, na qual vence o desejo da maioria. 
Vamos votar!”

Aplaudi a intervenção. Razão lhe assiste. Na 
diversidade de entendimentos e opiniões em que 
vivemos, o único jeito de apaziguar disputas e neu-
tralizar as divergências é aceitar o entendimento da 
maioria como aceitação de todos, transformando-
-a em desejo comum.

Mas ouvi uma voz lá do fundo dizer que não 
é bem assim, que tem que respeitar o direito da 
minoria, ainda que a vontade da maioria seja em 
sentido contrário. A partir daí passei a não enten-
der mais nada. Será que o desejo da maioria ou da 
minoria deve prevalecer? Como conciliar isso? Pre-
valece a vontade da maioria, mas tem que proteger 
a minoria! Parecia para mim um paradoxo.

Para harmonizar, talvez seja assim: a vontade 
da maioria prevalece, com algumas exceções mui-
to raras. O voto da maioria vence, desde que não 
ofenda o que se espera, no entendimento do senso 
comum de forma universalmente defi nida em de-
terminado tempo e lugar, do que seja um mínimo 
da dignidade que qualquer ser humano é dotado.

Assim, não é sempre que a votação da maioria 
vence. Vence sim, desde que respeite o mínimo de-
fi nido como direito básico do ser humano. No mais, 
a maioria vence sempre. Isso, em resumo, é a de-
mocracia contemporânea.

O poder da maioria do povo em determinado 
tempo e lugar, desde que respeitado o mínimo de-
fi nido como direitos humanos considerados fun-
damentais naquele tempo e lugar, como o direito 
à vida, à saúde, à educação, ao trabalho, ao lazer, 
à igualdade, de ser tratado com dignidade, à livre 
escolha de crença etc.

Em relação ao direito à dignidade compreen-
de-se a proteção alusiva à origem, à raça, ao gêne-
ro, orientação sexual, dentre outras opções de cará-
ter pessoal. Daí alguém me perguntou: “Condenar 
à pena de morte alguém que matou para roubar 

ofende os direitos humanos fundamentais?”.
No Brasil (lugar) ofende sim, porque em 1988 a 

Constituição Federal (CF) proibiu a pena de morte, 
por entender que o direito à vida, ainda que vida de 
bandido, é um direito fundamental.

Nos EUA, o império econômico, em alguns Es-
tados a pena de morte não ofende os direitos hu-
manos, já que adotam essa sanção como forma de 
punição de alguns tipos de crimes. Outros países 
também adotam esse tipo de reprimenda. Quem 
estaria certo? Qual é o mínimo a ser respeitado?

Quem matou para roubar tem direito de ser 
condenado a pena, desde que não seja a morte, ou 
pode ser condenado a morrer e isso é justo porque 
representa o sentimento humano geral? A nossa 
Constituição Federal responde a essa dúvida: não se 
pode condenar ninguém à pena de morte. Alguém 
poderia retrucar: “Não concordo com a Constituição 
Federal”. E agora, como resolver esse impasse? Não 
é o STF quem vai resolver isso, porque o STF tem 
que respeitar a CF, que diz: é proibido condenar à 
pena de morte. O que fazer se o entendimento do 
povo nessa quadra da vivência brasileira for diverso? 
Fazer o que Janot defendeu ao dizer caber a prisão 
preventiva de senador, porque o direito evoluiu? 
Não! Nada disso.

O jeito de resolver é fazer outra Constituição. 
Nisso não há espaço para interpretação. Muita gen-
te concorda que bandido que mata para roubar tem 
que ser condenado a morrer também, desde que 
depois de um processo judicial que lhe assegure 
ampla defesa. Mas, concomitantemente, clamam 
por respeito as normas constitucionais que proíbem 
a pena de morte, cujas cláusulas são inegociáveis.

Assim, no Brasil, a adoção de pena de morte de-
pende de revolução e refazimento da Constituição 
Federal, porque há coisas que se chamam cláusu-
las pétreas, a exigir fazer outra norma fundamental 
como pressuposto para mudar determinadas re-
gras, mas isso é assunto para se escrever mais alon-
gadamente e com dedicação exclusiva.

ARNALDO JUSTINO DA SILVA É 
PROMOTOR DE JUSTIÇA EM MATO 
GROSSO

Democracia: Um aparente 
paradoxo

Para não viciar a bateria...
entre os níveis mínimos e máximos 
de carga e a vida útil da bateria em si. 
Com isso você pode realizar cargas da 
forma que julgar conveniente.

O que, digamos, “desgasta” a ba-
teria moderna é o número de ciclos 

de carga, e é nessa hora que o 
“besteirol” ganha força: mui-
ta gente diz que se não deixar 
carregar até 100% não vai ser 
contado um ciclo, como se essa 
contagem fosse feita dando uma 
“bandeirada” ao chegar na carga 

total, o que, evidentemente, passa lon-
ge da realidade.

Cada vez que você conecta o ce-
lular ao carregador ou outra fonte de 
energia um ciclo é considerado, afi nal, 
vai estar energizando o sistema e ini-
ciando um processo de carregamento, 
não importa o quando ele dure. Qual-
quer coisa além disso é apenas desin-
formação.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são 
muito importantes, e você pode en-
trar em contato pelo fone (66) 99971-
6500, pelo e-mail, lsmussi@hotmail.
com ou visitar nosso perfi l em face-
book.com/paginadocareca. Do mais 
um grande abraço, e até a próxima, se 
Deus quiser!

As baterias modernas costumam suportar bem, sem perder de 
forma expressiva sua capacidade de uso, cerca de 1.000 ciclos 
de carga. É evidente que isso tudo depende do tipo de uso, da 
qualidade do dispositivo, do carregador envolvido (carregadores 
paralelos tendem a danifi car a bateria), temperatura e muito 
mais. Em linhas gerais não existe uma “regra” para isso, mas 
essas estimativas são bem próximas do que se vê no dia a dia.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Viciar a bateria era, em tempos 
onde a telefonia móvel começava a se 
popularizar, um grande medo na vida 
dos usuários. As baterias da época 
eram bastante complexas no que diz 
respeito ao gerenciamento de carga, 
e para minimizar os riscos 
de efeito memória era ne-
cessário que estivessem, de 
fato, “zeradas”, ao contrário 
entenderiam como carga útil 
apenas o que foi carregado 
no último ciclo (por exem-
plo, se a bateria estivesse com 40% 
de carga ao ser recarregada ela pode-
ria passar a utilizar apenas os 60% re-
carregados, ignorando sua capacidade 
total).

Para evitar esse problema era ne-
cessário utilizar o dispositivo até que 
o mesmo desligasse sozinho. Como 
isso é algo extremamente inconve-
niente, os carregadores de mesa da 
época contavam com a função de zerar 
a bateria completamente antes de ini-
ciar uma nova carga. Enquanto isso o 
usuário contava com outra bateria no 
aparelho (é, era praticamente impossí-
vel ter apenas uma bateria).

Esse “medo” se tornou uma lenda 
urbana com a evolução nas baterias. 
Atualmente, com as tecnologias em-
pregadas, não existe qualquer relação 

ARNALDO JUSTINO

Registraram-se no ano passado 1.338 assas-
sinadas por sua condição de gênero, em geral 
por companheiros, reais ou pretensos, e ex-com-
panheiros. O feminicídio teve avanço de 2% em 
2020, após um aumento de 8% em 2019. As regi-
ões Norte (37%) e Centro-Oeste (14%) puxaram a 
piora recente.

Por ser questão multifatorial, o enfrenta-
mento do feminicídio exige um leque de estraté-
gias para a prevenção —é preciso, por exemplo, 
que a mulher tenha acesso a políticas de acolhi-
mento antes que o crime ocorra— e a punição.

Especialistas apontam fatores agravantes, 
entre eles a ausência de abordagem de ques-
tões de gênero nas escolas, o afrouxamento de 
controle de armas e o recrudescimento da pan-
demia, entre outros. Políticos e autoridades in-
sistem em lidar com problemas de segurança 
pública tipifi cando crimes e endurecendo penas 
—uma estratégia, por si só, pouco efi caz.

Em 2019, por exemplo, o presidente Jair Bol-
sonaro sancionou textos que modifi cam a Lei 
Maria da Penha, incluindo apreensão da arma de 
fogo de agressores. Neste ano, o “stalking” (per-
seguição reiterada de pessoas) tornou-se crime.

No entanto o desejado efeito dissuasório 
dessas providências requer melhora na capaci-
dade dos diferentes entes da Federação de fazer 
cumprir a lei —o que inclui serviços sociais, polí-
cia e Judiciário.

Um dos entraves iniciais para qualquer polí-
tica pública sobre o tema é a falta de padroniza-
ção nos dados de feminicídio no país.

No Ceará, por exemplo, dados ofi ciais regis-
traram apenas 27 casos de mulheres mortas por 
sua condição de gênero em 2020 —o que sig-
nifi ca, proporcionalmente, a menor incidência 
do crime no país. Já pesquisadores da Rede de 
Observatórios de Segurança contabilizaram 47 
casos no mesmo ano.

Por fi m, a falta de autonomia econômica 
torna mulheres mais vulneráveis a agressões, o 
que é um fenômeno agravado pela pandemia. 
A terceira edição da pesquisa Visível e Invisível 
– A Vitimização de Mulheres no Brasil, realizada 
pelo Datafolha a pedido do Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública, revela que 62% das vítimas 
de violência tiveram renda familiar reduzida na 
pandemia. Entre as demais entrevistadas, o per-
centual foi de 50%.

Editorial

Feminicídio pandêmico

TERROR NO
INTERIOR
O delegado-geral da Polícia Civil, Mário 

Dermeval, afi rmou que a instituição tem tra-
balhado para impedir que assaltos na moda-
lidade “novo cangaço”, como o que ocorreu em 
Nova Bandeirantes na última sexta (4), voltem 
a imperar. Esse tipo de ação criminosa havia 
sido “banido” de MT desde 2012 e era uma das 
principais conquistas da Secretaria de Estado 
de Segurança Pública. “O GCCO e as unidades 
do interior têm trabalhado na identifi cação de 
suspeitos envolvidos em relação a essa ação 
criminosa e estamos muito otimistas em rela-
ção a solução do caso”, afi rmou.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

CONTRA O TEMPO
O governador Mauro Mendes afi rmou que 

tem como objetivo principal garantir a imuni-
zação de toda a população mato-grossense até 
o fi nal de 2021. Mendes, que recebeu a 1ª dose 
da vacina AstraZeneca na terça (8), afi rmou que 
o ritmo da vacinação nos 141 municípios ainda 
está aquém do desejado, mas vê evolução no 
quadro. “Está evoluindo, não na velocidade que 
eu gostaria, que todos gostaríamos, mas está ca-
minhando e tenho certeza que no segundo se-
mestre vamos ter muita coisa positiva. A meta é 
chegar até o fi nal do ano com 100% da população 
vacinada”, disse.

Crédito:: Reprodução 
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Um dos entraves iniciais para qualquer políti-
ca pública sobre o tema é a falta de padronização 
nos dados de feminicídio no país“ “ A Polícia Civil prendeu o casal fl agrado retirando a janela e furtando uma 

caminhonete S-10 no estacionamento de um restaurante na MT-251, estrada 
que liga Cuiabá a Chapada dos Guimarães. Os agentes receberam a infor-
mação de que o casal estava escondido em uma residência no Bairro Pe-
dra 90, em Cuiabá. Os policiais conseguiram encontrar a mulher saindo do 
trabalho e o homem foi detido trafegando em seu carro. Eles confessaram 
a autoria do furto e informaram que os pertences levados estavam em sua 
residência. No imóvel os investigadores localizaram inúmeros objetos, que 
foram apreendidos e o casal encaminhado à delegacia para depoimento.
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Prefeitos cobram Rota do oeste 
para melhorias da BR-163
DA REPORTAGEM

A união faz a força. 
Quando um só reivindica 
algo, a força é menor do que 
quando mais gente se une. 
Por isso, os prefeitos de Si-
nop, Sorriso, Lucas do Rio 
Verde, Nova Mutum, entre 
outras cidades, se reuniram 
na manhã desta quarta-feira 
(9) com representantes da 
Rota do Oeste, concessioná-
ria responsável pela admi-
nistração da rodovia federal 
BR-163 no trecho mato-gros-
sense (da divisa entre MS/MT 
a Sinop).

O encontro, realizado na 
sede da União das Entidades 
de Sinop (Unesin), contou 
com a presença de Roberto 
Dorner, Ari Lafin, Miguel Vaz 
e Leandro Felix, entre outros 
gestores municipais e se-
cretários. Dorner foi enfático 
ao afirmar que não dá mais 
para esperar e que a paciên-
cia ‘esgotou’. “Quero colocar 
que nós não podemos espe-
rar mais, nem nós, nem Sorri-
so, Lucas, Nova Mutum. Isso 
aqui já passou dos limites, 
então temos agora que agir”, 
reclamou.

Em outro ponto, o ges-
tor questionou o motivo de 
as obras ainda não terem 
sido iniciadas. “Está todo dia 
recebendo dinheiro, nosso 
povo trabalha todo dia. O 
dinheiro está caindo, então 
por que não faz? É por causa 

de política? Temos que parar 
com isso, e agir as coisas, de 
acordo com o que é necessá-
rio”, bradou Dorner.

“Nós vamos para cima, 
e fazer acontecer, porque se-
não vamos ficar no mesmo 
lenga-lenga. Está na hora de 
tomarmos uma providência, 
somos trabalhadores como 
nossos agricultores são. Nós 
respeitamos todos os direi-
tos, porém não levem mais 
nós na conversa, chega de 
conversa”, emendou.

A empresa ouviu as de-
mandas dos prefeitos da re-
gião. A principal cobrança é 
a vagareza com que as obras 
de duplicação da BR-163 es-
tão sendo realizadas.

No mês passado, o se-
nador Wellington Fagundes 
defendeu que a Novonor 
(atual nome da Odebrecht) 
deixasse o controle acionário 
da Rota Oeste, mas que não 
cumpre com os prazos esti-
pulados no contrato e que 
não faz investimentos na du-
plicação da via.

Para o parlamentar, a 
troca de empresa no mesmo 
contrato evita a realização de 
uma nova licitação e agiliza 
o prazo para início das obras 
ainda no segundo semes-
tre deste ano. “Não existem 
obras. Por isso esta conces-
sionária tem que ser trocada. 
Existem duas formas: outra 
empresa assume o controle 
acionário ou se faz uma nova 

NORTÃO. Reunião foi realizada na manhã desta quarta na Unesin
Foto: AssessoriA

Prefeitos do Nortão se reuniram com concessionária

Determinação está prevista no Pl em tramitação na al

Para a vacina astrazeneca, prazo de aplicação da 2ª dose 
é de até 90 dias antenor foi afastado em operação

Foto: DivulgAção

Foto: ChristiAno AntonuCCi

Foto: DivulgAção

DA REPORTAGEM

Promover mais confor-
to e comodidade aos estu-
dantes portadores de defi-
ciência da rede pública de 
Mato Grosso. É o que prevê 
o Projeto de Lei 389/21, que 
estabelece transporte escolar 
com acessibilidade e de for-
ma gratuita aos alunos com 
deficiência, matriculados nos 
ensinos fundamental, médio, 
superior e técnico.

De autoria do primeiro-
-secretário da Mesa Diretora 
da Assembleia Legislativa, 
deputado Eduardo Botelho, 
o projeto determina que o 
transporte seja adaptado 
para atender de acordo com 
as deficiências dos alunos, 
durante o transporte de casa 
até a escola, desde que com-
provem a condição física à 
direção escolar para obter o 
benefício.

Aguardando o parecer 

DA REPORTAGEM

O Ministério da Saúde 
informou ao Estado o envio 
de 57.250 doses da vacina da 
Astrazeneca para a imuniza-
ção dos grupos prioritários 
da Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Covid-19. 
A nova remessa chegou em 
Mato Grosso às 10h25 desta 
quarta (9), no Aeroporto Ma-
rechal Rondon, em Várzea 
Grande, por voo da Azul.

De acordo com o In-
forme Técnico do Programa 
Nacional de Imunizações, as 
doses da Astrazeneca serão 
direcionadas às pessoas com 
comorbidades ou deficiên-
cia permanente, aos traba-
lhadores do Ensino Básico e 
transporte aéreo, forças de 
segurança, salvamento e For-
ças Armadas. Para a vacina da 

da Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação – CCJR, o 
artigo 2º do PL define como 
meio de transporte adapta-
do ônibus, vans ou similares, 
que disponibilizem rampas e 
espaços mínimos para cadei-
rantes, bancos estofados ex-
clusivos e corrimão de apoio, 
dentre outros ajustes neces-
sários.

Botelho defende o di-
reito ao transporte escolar 
público como fundamental 
à concretização do direito 
à educação, promovendo o 
acesso, a frequência e per-
manência, evitando, assim, a 
evasão escolar. Contudo, fal-
tam investimentos à amplia-
ção da frota, pois, destaca, 
são poucos os veículos des-
tinados a esse tipo de trans-
porte.

“Com a aprovação des-
se projeto, vamos normatizar 
o transporte de alunos com 
deficiência, promovendo 

Astrazeneca, o prazo de apli-
cação da segunda dose é de 
até 90 dias. O detalhamento 
para cada público poderá ser 
acessado na resolução da Co-
missão Intergestores Bipar-
tite (CIB), divulgada após a 
chegada dos imunizantes.

Imediatamente após a 
chegada do imunizante, as 
equipes da Vigilância Estadu-
al trabalharam no recebimen-
to das doses, na conferência 
da quantidade, na cataloga-
ção dos imunizantes, no en-
caixotamento para distribui-
ção e retirada dos municípios. 
Simultaneamente à operação 
logística, as equipes adminis-
trativas trabalham na resolu-
ção da Comissão Intergesto-
res Bipartite (CIB), colegiado 
que oficializa o quantitativo 
de doses a ser destinado para 
os 141 municípios.

ASSEMBLEIA

Governo deve investir no transporte 
de alunos com alguma deficiência

COVID-19

Mt recebe 57.250 doses da
astrazeneca nesta quarta

DA REPORTAGEM

O ex-secretário de Mo-
bilidade Urbana de Cuiabá, 
Antenor Figueiredo, suspen-
so do comando da Pasta, por 
determinação da Justiça, na 
‘Operação Sinal Vermelho’, 
disse que havia um acor-
do com o prefeito Emanuel 
Pinheiro para que ficasse 
como titular até a entrega 
dos 140 ônibus da nova frota 
do transporte coletivo. Con-
trariado com a investigação 
aberta contra si, ele disse não 
descartar uma carreira como 
deputado.

“No início deste novo 
mandato, o prefeito Emanuel 
Pinheiro havia me dito que 
faria mudanças em algumas 
das Pastas e a Semob seria 
uma delas. Porém, pedi para 
que ele me deixasse até a en-
trega dos 140 novos ônibus 
na frota do transporte pú-
blico. Seria para fechar com 
chave de ouro todo um tra-
balho que nós fizemos e ele 
aceitou”, disse.

Porém, Figueiredo viu 
o sonho da entrega da nova 
frota do transporte coletivo, 
que finalmente saiu depois 
de mais de 20 anos, ser frus-
trado com a operação ‘Sinal 
Vermelho’, deflagrada no iní-

cio de maio, pela Delegacia 
Especializada de Combate à 
Corrupção (DECCOR), após 
a conclusão dos trabalhos 
investigativos envolvendo a 
rede de semáforos adquiri-
dos pela Prefeitura da Capital.  
O dano ao erário, conforme a 
polícia, seria de aproximada-
mente R$ 500 mil.

Segundo Antenor, o 
relatório do TCE e a investi-
gação da Polícia Civil con-
fundiram o software com o 
dispositivo do BRT. “Não tem 
nada a ver isso, enjoei de 
mostrar isso. Até pensamos 
em usar o transporte coletivo, 
mas acabamos desistindo. 
Fizeram uma salada. Talvez, 
na época que o tribunal fez 
auditoria, estava tudo muito 
precoce. Estávamos come-
çando a caminhar. 

Mas pergunto, o que 
tem de ver o software com o 
dispositivo?”.

Durante o tempo em 
que ficou em casa, Antenor 
pontuou que voltou a pensar 
em ser candidato a deputa-
do. “Dizer Antenor, você con-
tinua? Talvez não. Talvez eu 
encerre minha vida pública. 
Política? É algo a se pensar. 
Fui candidato a vereador três 
vezes, tive votação expressi-
va”.

AFASTADO EM OPERAÇÃO

antenor Figueiredo revela 
que pensa em futura
candidatura 

licitação, e isso está previsto 
para ocorrer até o final de 
julho. O ideal é que uma ou-
tra empresa, outro controle 
acionário assumisse, até por-

que uma nova licitação pode 
demorar muito”, declarou.

O parlamentar lembrou 
que o trecho da BR-163 está 
em boas condições na região 

Sul, no trecho entre Cuiabá 
passando por Rondonópolis 
até a divisa com Mato Gros-
so do Sul. E enfatizou que os 
trechos da rodovia dos Imi-

grantes, em Várzea Grande 
e Cuiabá, e do Posto Gil em 
diante sentido região Norte, 
precisam de investimentos 
urgentes.

bem-estar durante a locomo-
ção até a escola de maneira 
adequada e segura”, defende 

Botelho, ao citar a Lei de Di-
retrizes e Bases da Educação 
Nacional, Lei 9394/96.
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Com demanda aquecida, produção
deve crescer 12% neste ano
DA REPORTAGEM

O Brasil nunca produziu 
tanto calcário agrícola quan-
to em 2020. Foram quase 45,3 
milhões toneladas, salto de 
4,5% em relação ao ano ante-
rior. Em Mato Grosso, principal 
fornecedor do insumo no país, 
o crescimento foi ainda mais 
expressivo: quase 11%. As 34 in-
dústrias instaladas no estado 
produziram juntas 9,5 milhões 
de toneladas. Um milhão a 
mais que em 2019. O avanço é 
reflexo do maior investimento 
dos agricultores na correção 
do solo, com foco na melhora 
do potencial produtivo das la-
vouras.

Na avaliação do presi-
dente do Sinecal-MT, Ricardo 
Dietrich, o calcário agrícola é 
o insumo mais importante do 
agronegócio. “Viabiliza a pro-
dução quando faz a correção 
de acidez do solo e porque 
ele aumenta a produtividade 
quando ele potencializa a ação 
do fertilizante. Felizmente, o 
produtor agrícola tem essa 
mesma percepção, o consumo 
de calcário é crescente no Bra-
sil e em Mato Grosso”, diz.

Com a valorização das 
principais commodities culti-
vadas no estado, como soja e 
milho, o setor espera uma nova 
expansão na demanda pelo 
insumo nesta safra. “Em 2021 
a expectativa é de que esse 
crescimento seja até um pou-

co maior, na faixa dos 12%. So-
mos 34 indústrias de calcário 
agrícola em Mato Grosso. To-
dos nós temos muito orgulho 
em participar destes números 
e destes resultados positivos e 
crescentes do agronegócio do 
estado e do país. O produtor 
pode e deve contar conosco. 
Temos plenas condições de 
fornecer o calcário na quanti-
dade e na qualidade que ele 
deseja”, afirma Dietrich.

A procura aquecida já 
movimenta o pátio das indús-
trias. Esta época do ano, marca 
o início da chamada “safra do 
calcário”, período em que a 
maior parte dos embarques é 
realizada. Proprietário de uma 
indústria na região de Nobres-
-MT, Kassiano Riedi confirma 
a maior movimentação. “Os 
agricultores procuram muito 
calcário neste momento apro-
veitando os fretes mais bara-
tos do que os fretes cotados 
por eles nos meses de julho 
e agosto, quando é o pico da 
safra do calcário. Esse ano fize-
mos investimento pesado em 
produtividade para dar conta 
de atender tranquilamente 
esse possível aumento de de-
manda”, comenta.

Nos últimos 5 anos, a pro-
dução do insumo saltou 80% 
no estado. Um dos motivos é 
o maior conhecimento quanto 
aos benefícios do uso do calcá-
rio na agricultura, confirmados 
por pesquisas que analisam o 

Foto: Divulgação

Setor espera uma nova expansão na demanda pelo insumo nesta safra

CALCÁRIO AGRÍCOLA. Expectativa é de que as indústrias produzam mais de 10,6 mi de toneladas do insumo

seu efeito nas lavouras. É o que 
afirma o pesquisador Ander-
son Lange, que é doutor em 
Energia Nuclear na Agricultura. 
“A gente tem conduzido expe-
rimentos com calagem aqui na 
região de Sinop, Sapezal, Que-
rência, Marcelândia, já desde 

2014. Os resultados têm mos-
trado aumento significativo na 
produtividade. 

O efeito do calcário, como 
agente na correção do PH, no 
fornecimento de cálcio e mag-
nésio, na melhoria de perfil de 
solo, na eficiência do uso dos 

DA REPORTAGEM 

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
autorizou que grãos de mi-
lheto possam ser consumidos 
pelos brasileiros, sendo classi-
ficado como um novo ingre-
diente integral, que poderá, a 
partir de 2022, ser utilizado na 
produção de alimentos.

A Resolução de Direto-
ria Colegiada (RDC) 493/2021 
regulamenta a rotulagem de 
alimentos integrais dos pro-
dutos comercializados, padro-
nização que ainda não existia 
no Brasil. O milheto é cultiva-
do em 5 milhões de hectares e 
produzido há cerca de 50 anos 
no país. Utilizado basicamente 
como uma cultura para cober-
tura de solo, rotação de cultu-
ra, fator de aumento da produ-
tividade da soja e alimentação 
de animais, com essa RDC a 
perspectiva é que o milheto 
ganhe valorização no merca-
do. “É uma cultura ainda su-
bestimada no Brasil”, explica a 
pesquisadora, Mestre e Douto-

DA REPORTAGEM

A inflação oficial, me-
dida pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA), ficou em 0,83% em 
maio deste ano. A taxa é supe-
rior ao 0,31% de abril e a maior 
para um mês de maio desde 
1996 (1,22%), segundo dados 
divulgados nesta quarta (9) 
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE). O 
IPCA acumula taxas de 3,22% 
no ano e 8,06% em 12 meses.

DA REPORTAGEM

O indicador do arroz em 
casca ESALQ/SENAR-RS vem 
registrando baixas consecu-
tivas desde o dia 10 de maio. 
Segundo colaboradores do 
Cepea, esse cenário reflete a 
demanda interna bastante 
enfraquecida, principalmente 
na “ponta final” da cadeia, de-
vido ao atual contexto econô-
mico no Brasil, com índice de 
desemprego elevado e poder 
de compra fragilizado.

Do lado da oferta, mui-
tos vendedores estão retraí-
dos dos negócios, à espera de 
melhor remuneração. Esses 
agentes apontam elevação 

dos custos de produção na 
temporada 20/21 e possibili-
dade de altas ainda mais ex-
pressivas na safra 21/22. Além 
disso, as unidades de benefi-
ciamento ainda priorizam o 
cereal depositado, alegando 
margens apertadas. Esses fa-
tores reforçam a baixa liqui-
dez.

Entre 1º e 8 de junho, 
o Indicador ESALQ/SENAR-
-RS, 58% grãos inteiros (mé-
dia ponderada e pagamento 
à vista), recuou 2,2%, para R$ 
76,67/sc de 50 kg, o menor pa-
tamar registrado desde 17 de 
agosto de 2020, em termos 
nominais, quando o Indicador 
fechou a R$ 75,88/sc.

Milheto poderá ser testado como ingrediente integral

Desemprego fez poder de compra cair

IPCA acumula taxas de 3,22% no ano e 8,06% em 12 meses

MILHETO

Anvisa concede autorização para
uso na alimentação humana

DEMANDA ENFRAQUECIDA

Indicador do arroz 
segue em queda há 
um mês

DIZ IBGE

Inflação fica em 0,83% em maio,
maior alta para o mês em 25 anos

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Foto: agência Brasil

nutrientes, no aumento do uso 
e potencializador do uso do 
fósforo, tem se mostrado posi-
tivo e as culturas têm respon-
dido em produtividade, com 
aumento do número de grãos 
por planta, principalmente em 
soja, chegando aí a 10, 15 sacas 

ra em Ciência e Tecnologia de 
Alimentos, Amanda Dias Mar-
tins. “Com a entrada em vigor 
da nova legislação em 2022, o 
valor agregado dos grãos de 
milheto tende a aumentar, 
havendo uma valorização no 
mercado, além do aumento 
da rentabilidade no campo”, 
explica.

Os nove grupos de pro-
dutos e serviços pesquisados 
apresentaram inflação em 
maio, com destaque para ha-
bitação (1,78%) e transportes 
(1,15%). 

Os itens que mais in-
fluenciaram esses grupos fo-
ram energia elétrica (5,37%), 
que passou para a bandeira 
tarifária vermelha patamar 1 
no mês, e gasolina (2,87%).

Outros grupos com taxa 
de inflação importantes fo-
ram saúde e cuidados pes-

Pesquisadora do mi-
lheto, a Doutora Dias Martins 
acompanha desde 2016 as 
discussões sobre os critérios 
de rotulagem e qualificação 
para os produtos serem con-
siderados integrais, fixando 
características mínimas. De 
abril a junho de 2020, a Anvi-
sa abriu Consulta Pública (CP) 

soais (0,76%), alimentação e 
bebidas (0,44%) e artigos de 
residência (1,25%). 

para contribuições da minuta 
do ato normativo. Entretanto, 
entre as propostas de cereais 
integrais que poderiam ser 
considerados na composição 
dos alimentos, o cereal milhe-
to não estava contemplado. A 
inclusão na RDC aconteceu 
após contribuição na CP pela 
doutora.

Os demais grupos varia-
ram entre 0,06% (educação) e 
0,92% (vestuário).

por hectare numa calagem 
mais assertiva. Então, nova-
mente é o momento de pen-
sar na calagem para a próxima 
safra, que inicia os trabalhos 
agora após a amostragem de 
solo e com a correção do solo”, 
conclui.



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e cerca 
elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 
323, Bairro Residencial 
Nossa Senhora 
Aparecida na cidade de 
Sinop/MT. Disponível 
apartamento 08. Valor: 
R$ 750,00 (setecentos 
e cinquenta reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 
1292, Bairro Jardim 
Botânico na cidade de 
Sinop/MT. Disponível 
apartamentos 03 e 
06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra 
roubo Cerca elétrica 
Portão Eletrônico. 
200m da UFMT e UNIC 
Industrial Visitas 
Agendadas. Imobiliária 
Mato Grosso Av. dos 
Tarumãs, 1443 - Jardim 
Botânico, Sinop – MT. 
Telefone: (66) 3532-4489 

JARDIM BOTANICO  - 
R$3.650,00 Detalhes 
do imóvel 4 Suíte(s) , 4 
Quarto(s) ,   Banheiro(s) 
, 1 Cozinha , 1 Sala , 1 
Churrasqueira , 1 Área de 
Lazer , 1 Área Serviço , 
675 m². Imobiliária Mato 
Grosso Av. dos Tarumãs, 
1443 - Jardim Botânico, 
Sinop – MT. Telefone: 
(66) 3532-4489

JARDIM IPORÃ - 
R$1.100,00 Detalhes do 
imóvel 2 Quarto(s) , 1 
Banheiro(s) , 1 Cozinha 
, 1 Sala , 1 Área Serviço 
, 70 m²  Descrição cada 
apartamento r$1.100,00 
com 2 quartos sala e 
cozinha conjugada  
lavanderia  garagem 
individual casa nova. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 
3532-4489

CASA - Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Azulões, nº 
1061, Bairro Maria 
Vindilina II na cidade 
de Sinop/MT. Valor: R$ 
800,00 (oitocentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CASA - Contendo: 
Cozinha e área de serviço 
conjugada, 01 sala e 01 
suíte. Endereço: Rua 
Roma, nº 535, Bairro 
Jardim Itália II na cidade 
de Sinop/MT. Valor: R$ 
950,00 (novecentos e 
cinquenta reais) mensais. 
Contato: (66) 3531-7222 / 
(66) 99633-623

SALA COMERCIAL 
m e d i n d o 
aproximadamente 60 m² 
contendo: 01 Banheiro 
social. Endereço: Avenida 
das Figueiras, nº 1646, 
Centro na cidade de 
Sinop/MT. Denominado 
Sala 06. Valor: R$ 1.500,00 
(um mil e quinhentos 
reais) mensais. Contato: 

VENDAS

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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JAQUELINE ZIEM - ME, CNPJ 34.031.852/0001-68, 
torna público que requereu junto a SAMA/SORRISO/
MT, a Licença Previa (LP), Licença de Instalação (LI) 
e Licença de Operação (LO) para atividades de Re-
paração e manutenção de computadores e de equi-
pamentos periféricos / Reparação e manutenção de 
equipamentos de comunicação / Reparação e ma-
nutenção de equipamentos eletroeletrônicos de uso 
pessoal e doméstico, localizada na Rua Cartola, N 
425, Sala 01B, Centro-sul, Município de Sorriso/MT, 
não foi determinado EIA-RIMA. (TOP PROJETOS 
3544-0266)

LEONEL AMANDIO DELATORRE inscrito sob CPF n° 
067.396.799-91, torna público que requereu junto à 
Secretaria Estadual de Meio Ambiente – SEMA/MT a 
LICENÇA POR ADESÃO E COMPROMISSO (LAC), 
para a atividade de ARMAZENAGEM DE GRÃOS, lo-
calizada no Lote 54° - Loteamento Tropical, zona rural 
do município de Sorriso – MT, nas coordenadas ge-
ográficas Lat.: 12°5’42.65”S e Long.: 55°50’15.57”O, 
não sendo determinado elaboração de EIA/RIMA

JACKELINE LOPES SACKSER LTDA, (PADUA 
GÁS), CNPJ nº 42.143.352/001-46, tornam público 
que requereu junto a Secretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (SEMA) de Sinop a Li-
cença Prévia (LP), Licença de Instalação (LO) para a 
instalação de um comercio varejista de gás liquefeito 
de petróleo (GLP), Localizado na rua Jaraguá do sul, 
número 249, bairro residencial Jaraguá. Localizado 
no município de Sinop/MT. Não foi determinado estu-
do de impacto ambiental.

YANAGAWA ENGENHARIA EIRELI (YANAGAWA 
CONSTRUTORA), CNPJ nº 22.021.308/0001-56, 
tornam público que requereu junto à Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Meio Ambiente SAMA/NM de 
Nova Mutum, a Licença de Operação para atividade 
de “Condomínio Plurifamiliar” localizado na Rua das 
Pupunhas, n° 1.976 – W, Quadra W, Lotes 15, 16 e 
17, Bairro Beija Flor, neste município. Não foi determi-
nado estudo de impacto ambiental.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT 
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 010/2021

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT, torna público que 
fará realizar PREGÃO ELETRÔNICO - objeto: REGISTRO DE PREÇOS 
PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDI-
VIDUAL, PARA ATENDER AS DEMANDAS DAS UNIDADES ADMINISTRA-
TIVAS DESTE MUNICÍPIO. RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: Á Partir do 
dia 10/06/2.021 às 8h00 (horário de Brasília - DF); DO ENCERRAMENTO 
DAS PROPOSTAS: Á partir do dia 23/06/2.021 às 08h30 (horário de Brasília 
- DF); DATA DE ABERTURA DAS PROPOSTAS: Dia 23/06/2.021 às 08h30 
(horário de Brasília - DF); INÍCIO DA SESSÃO DE DISPUTA DE PREÇOS: 
Dia 23/06/2.021 às 09h00 (horário de Brasília - DF). ENDEREÇO ELETRÔNI-
CO: www.bll.org.br O EDITAL e todos os elementos integrantes encontram-se 
disponíveis para consulta e retirada no endereço eletrônico mencionado e si-
tes https://novaxavantina.mt.gov.br/licitacoes/pregao-eletronico&ano=2021 e 
www.bll.org.br. Maiores informações e esclarecimentos sobre o certame pelo 
e-mail: licitacao@novaxavantina.mt.gov.br.

Nova Xavantina – MT, 09 de junho de 2.021.
Marina Angélica Marca

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT 
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 022/2.021

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT, torna público que 
fará realizar licitação na modalidade de PREGÃO PRESENCIAL para o RE-
GISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA EM LOCAÇÃO DE MÁQUINAS PESADAS, CA-
MINHÕES E EQUIPAMENTOS PARA EXECUÇÃO E MANUTENÇÃO DAS 
VIAS PÚBLICAS DO MUNICÍPIO DE NOVA XAVANTINA-MT, às 9h00min (ho-
rário de Brasília) do dia 22/06/2.021, no Palácio dos Pioneiros – sala de licita-
ções, sito Avenida Expedição Roncador Xingu, 249 – centro – St. Xavantina. 
Os interessados em adquirir cópia do Edital, deverão retirar junto ao setor de 
Licitações, no endereço supracitado e/ou através do telefone (66) 3438-3362, 
ou ainda pelo e-mail: licitacao@novaxavantina.mt.gov.br e/ou site https://no-
vaxavantina.mt.gov.br/editais-de-licitacoes

Nova Xavantina – MT, 9 de junho de 2.021
Marina Angélica Marca

Pregoeira

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO 
DO 

“VALE DO PEIXOTO” 
CNPJ: 02.997.711/0001-08     E-mail: cisvaledopeixoto@gmail.com 

 
Municípios: Matupá, Novo Mundo, Peixoto de Azevedo e Terra Nova do Norte. 

Rua Teotônio Vilela, nº 645, Salas 2 e 3, Bairro Centro, CEP: 78.530-000, Fone: (66) 3575-2489 
Peixoto de Azevedo - MT 

 
23ª AVISO DE CREDENCIAMENTO DE SERVIÇOS MÉDICOS 

 
INSCRIÇÃO N° 031/2021 

 
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXOTO, por 
meio de seu Presidente da Comissão Permanente de Licitação, torna público a todos os 
interessados que a empresa M. C. CARVALHO MARQUES CLINICA MEDICA - ME com 
CNPJ nº 17.825.627/0001-84, fora julgada APTA ao EDITAL COMPLEMENTAR N° 002/2021 
do Edital N° 013/2020 DA CHAMADA PÚBLICA N° 002/2020 para os serviços médicos, no 
segmento de “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA HABILITADA PARA PRESTAÇÃO DE 
EXAMES CLINICO DE ULTRASSONOGRAFIA POR VALOR UNITÁRIO CONFORME 
TABELA DE PREÇOS E SERVIÇOS, NÃO PODENDO ULTRAPASSAR O VALOR UNITÁRIO 
DEFINIDO NA TABELA DE PREÇOS – ANEXO I  - TERMO DE REFERÊNCIA”, do respectivo 
chamamento público, produzindo desde já seus efeitos legais. 

 
Peixoto de Azevedo/MT, 08 de junho de 2021. 
 

 
 

ACIOMAR MARQUES CARVALHO 
Presidente - CPL 

  
 
 

RAFAEL SOUZA BARROS 
Secretário Executivo–CISRVP 

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUPÁ-MT 
AVISO DE REVOGAÇÃO 

CARTA CONVITE Nº. 01/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da Comissão Permanente de 
Licitação comunica a todos que foi REVOGADA a CARTA CONVITE 01/2021 
para CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA PARA A 
ELABORAÇÃO DE PROJETOS DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA E 
DRENAGEM EM DIVERSAS RUAS DO MUNICÍPIO DE MATUPÁ – MT, 
VISANDO A CAPTAÇÃO DE RECURSOS JUNTO AOS GOVERNOS 
ESTADUAL E FEDERAL. A nova gestão municipal que assumiu o Poder 
Executivo até a realização da eleição suplementar, ao redistribuir as funções 
e trabalhos administrativos, entende que a equipe de engenharia do 
Município ou da AMM, têm condições de elaborar os projetos desta licitação 
sem custos adicionais para a municipalidade, desta forma, com fundamento 
nos princípios da eficiência e economicidade é de interesse público a 
revogação da licitação. Maiores Informações junto à sede da Prefeitura 
Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-
3100 das 07h00min às 11h00min. 

Matupá – MT, 09 de junho de 2021 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA 

Presidente da Comissão Permanente de Licitação 

 

______________________________________________
_________________________________ 
Av. Hermínio Ometto, n° 101, ZE-022-Fone/Fax: 
(66)3595-3100-Cep:78.525-000-Matupá/MT 
Site: www.matupa.mt.gov.br E-mail: 
prefeitura@matupa.mt.gov.br 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUPÁ 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL - Nº. 027/2021 
 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe de pregoeiro 
(a), comunica a todos os interessados que realizará no próximo dia 
24 de junho de 2021 às 08h00min na sede da Prefeitura Municipal, a 
“PREGÃO PRESENCIAL SISTEMA REGISTRO DE PREÇO 
PARA LOCAÇÃO DE ESCAVADEIRA HIDRÁULICA POR 
HORA TRABALHADA A FIM DE ATENDER AS 
NECESSIDADES DA SECRETARIA DE OBRAS, URBANISMO 
E TRANSPORTES”. Maiores informações através do Edital nº. 
067/2021, que está disponível no site 
http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e pode ser 
solicitado pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à 
sede da Prefeitura Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 
101, ZE-022, fones (66) 3595-3100 das 07h00min às 11h00min.  

 
Matupá – MT, 09 de junho de 2021 

ALEXSANDRA TOSTA BATISTA 
Pregoeira Oficial – 

 
 

 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA-MT 
AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO nº 012/2021 

 
 O Presidente da Comissão de Licitação do Município de 

Vera – MT, nomeada pela Portaria nº 014/2021, em cumprimento a 
ratificação procedida pelo Prefeito Municipal, faz publicar o extrato 
resumido do processo de Dispensa de Licitação nº 012/2021, 
visando a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE TECNOLOGIA DA 
INFORMAÇÃO, PARA FORNECIMENTO DE LICENÇA DE 
DIREITO DE USO DE SOFTWARE DE ASSINATURA DE 
DOCUMENTOS DE FORMA ELETRÔNICA COM E SEM 
CERTIFICADO DIGITAL 100% WEB, SUPORTE TÉCNICO, 
MANUTENÇÃO, CUSTOMIZAÇÃO, PARAMETRIZAÇÃO E 
TREINAMENTO, para atendimento da Secretaria de Administração 
e Finanças. 

Vera - MT, 09 de junho de 2021 
 

PABLO JUNIOR GONÇALES 
Presidente da Comissão Permanente de Licitação - Portaria n° 

014/2021 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA-MT 
TERMO DE RATIFICAÇÃO 

DISPENSA DE LICITAÇÃO nº 012/2021 
 
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE TECNOLOGIA DA 
INFORMAÇÃO, PARA FORNECIMENTO DE LICENÇA DE 
DIREITO DE USO DE SOFTWARE DE ASSINATURA DE 
DOCUMENTOS DE FORMA ELETRÔNICA COM E SEM 
CERTIFICADO DIGITAL 100% WEB, SUPORTE TÉCNICO, 
MANUTENÇÃO, CUSTOMIZAÇÃO, PARAMETRIZAÇÃO E 
TREINAMENTO, para atendimento da Secretaria de Administração 
e Finanças. 

Contratada: RICARDO NAKASHIMA & CIA LTDA, inscrita no 
CNPJ nº 02.030.303/0001-82; 
Valor global: R$ 17.500, 00 (dezessete mil e quinhentos reais). 
Prazo de vigência do contrato: 12 (doze) meses, contados da data 
de assinatura do contrato. 
Prazo de execução dos serviços: Os serviços de disponibilização 
do software, atualização, implantação, treinamento, deverão ser 
iniciados pela contratado após emissão de Autorização de 
Fornecimento, onde a empresa contratada efetuará a 
parametrização, implantação e treinamento, nas quantidades 
solicitadas, no prazo máximo 05 (cinco) dias úteis. 
Fundamento Legal: Art. 24, II, da Lei Federal no 8.666/93, com 
valores atualizados pelo Decreto Federal nº 9.412/2020. 
 
               RATIFICO a presente Dispensa de Licitação nos termos 
do Art. 26, da Lei nº 8.666/93, e alterações posteriores e de 
conformidade com o Parecer Jurídico e demais documentos 
anexos ao processo. 

Vera - MT, 09 de junho de 2021 
 

MOACIR LUIZ GIACOMELLI 
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRONICO Nº 007/2021 

 
O Município de Vera – MT, torna Público para conhecimento dos interessados, 
que se encontra aberto procedimento licitatório na modalidade de PREGÃO 
ELETRONICO Nº 007/2021, visando FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
MÓVEIS PARA ESCRITÓRIO, ELETROELETRÔNICOS E MÓVEIS 
DIVERSOS PARA SUPRIR AS DEMANDAS DAS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS, tipo “menor preço por ITEM”, conforme Termo de Referência. 
Realização: por meio do site www.bllcompras.org.br Data de início para o 
recebimento das propostas: das 14h00min do dia 11/06/2021 até às 08h00min 
do dia 22/06/2021 (horário de Brasília – DF). Data e horário de início da 
sessão: Dia 22/06/2021 as 09h00min. (horário de Brasília - DF). O edital 
completo poderá ser retirado na Prefeitura Municipal de Vera, Departamento 
de Licitação, durante o horário normal de expediente, no endereço eletrônico 
www.vera.mt.gov.br; ou através do site www.bllcompras.org.br Informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100 ou via e-mail: 
licitacaovera@gmail.com  
 

Vera – MT, 09 de junho de 2021 
PABLO JÚNIOR GONÇALES – PREGOEIRO 

Portaria nº 015/2021 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRONICO Nº 007/2021 

 
O Município de Vera – MT, torna Público para conhecimento dos interessados, 
que se encontra aberto procedimento licitatório na modalidade de PREGÃO 
ELETRONICO Nº 007/2021, visando FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
MÓVEIS PARA ESCRITÓRIO, ELETROELETRÔNICOS E MÓVEIS 
DIVERSOS PARA SUPRIR AS DEMANDAS DAS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS, tipo “menor preço por ITEM”, conforme Termo de Referência. 
Realização: por meio do site www.bllcompras.org.br Data de início para o 
recebimento das propostas: das 14h00min do dia 11/06/2021 até às 08h00min 
do dia 22/06/2021 (horário de Brasília – DF). Data e horário de início da 
sessão: Dia 22/06/2021 as 09h00min. (horário de Brasília - DF). O edital 
completo poderá ser retirado na Prefeitura Municipal de Vera, Departamento 
de Licitação, durante o horário normal de expediente, no endereço eletrônico 
www.vera.mt.gov.br; ou através do site www.bllcompras.org.br Informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100 ou via e-mail: 
licitacaovera@gmail.com  
 

Vera – MT, 09 de junho de 2021 
PABLO JÚNIOR GONÇALES – PREGOEIRO 

Portaria nº 015/2021 

SAAE DE IPIRANGA DO NORTE - MT
PREGÃO PRESENCIAL N° 001/2021

O Serviço Autônomo de Água e Esgoto – SAAE, do Município de Ipiranga 
do Norte - MT, torna público que realizará no dia 24/06/2021, às 07:30h, 
na Sede da Prefeitura Municipal, localizada na Rua dos Girassóis, n.º 387, 
Centro, Ipiranga do Norte – MT, Licitação destinada a “Registro de Preços 
para Futura e Eventual Contratação de Empresa Especializada 
(laboratório) para a Execução de Serviços de Análises Físico - Químicas, 
Microbiológicas e Agrotóxicas em Amostras de Água”, conforme planilha 
de especificação e quantitativos constante no Edital. A presente licitação 
é exclusiva para participação de microempresas, empresas de pequeno 
porte e microempreendedores individuais, ou equiparadas. Os 
interessados poderão consultar o Edital e obter informações junto ao 
depto. de licitações no telefone (66) 3588.2000 ou no e-mail: 
licitação@ipirangadonorte.mt.gov.br. O Edital poderá ser adquirido na 
Prefeitura de Ipiranga do Norte – MT, na Sala de Licitações, no horário de 
expediente da Prefeitura ou obtê-lo no site www.saaeipiranga.com.br, 
portal de transparência, aba PUBLICAÇÕES.
Ipiranga do Norte-MT, 09 de Junho de 2021.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal



DA REPORTAGEM

O elenco do Grêmio trei-
nou no CT Luiz Carvalho em 
preparação para o duelo com 
o Brasiliense, na quinta, pela 
Copa do Brasil. Maicon será 
avaliado, mas deve retornar 
ao time. Já Rafinha, Ferreira 
e Diego Souza, recuperados 
da Covid-19, têm presença in-
certa.

Maicon não atua desde 
a final do Gauchão, no em-
pate com o Inter, no dia 23 
de maio. Chegou a ser rela-
cionado para o jogo contra 
o Ceará, mas não atuou con-
tra Brasiliense e Santa Cruz. 
Como tem participado dos 
treinamentos, deve ser titular 
na quinta. Caso contrário, Lu-
cas Silva fica no time.

Rafinha, Ferreira e Die-
go Souza foram reintegra-
dos ao elenco do Grêmio na 
última segunda. A comissão 
técnica tem avaliado os joga-

GRÊMIO

Maicon deve retornar, 
mas trio recuperado 
de Covid será avaliado

dores que retornam após a 
Covid-19. A definição da par-
ticipação dos jogadores na 
partida ocorrerá nesta quar-
ta.

Escalação provável do 
Grêmio: Paulo Victor; Rafi-
nha, Geromel, Kannemann e 
Cortez; Thiago Santos; Jhona-
ta Robert, Maicon, Jean Pyer-
re e Ferreira (Léo Chú); Diego 
Souza (Ricardinho).

Pedro Lucas e Luiz Fer-
nando, que passaram por 
avaliações nesta segunda, 
também voltaram a treinar 
com bola após o período de 
isolamento por conta da Co-
vid-19.

O duelo com o Brasilien-
se ocorre a partir das 14h30 
de hoje, no Estádio Boca do 
Jacaré, valendo uma vaga 
nas oitavas de final da Copa 
do Brasil. O Tricolor venceu o 
jogo de ida por 2 a 0 e pode 
até perder que fica com a 
classificação.

Diego Souza em treino do Grêmio

Foto: Lucas uebeL

Presença nas oitavas da Libertadores “engorda” acumulo de prêmios por avanços

R$ 22 MI ACUMULADOS

Atlético-MG busca premiação
milionária na Copa do Brasil

DA REPORTAGEM

Não é só nos desfalques 
de jogadores que a Copa 
América afeta os planos do 
Flamengo nesta altura da 
temporada. A disputa entre 
seleções no Brasil frustrou a 
expectativa de dar folga ao 
gramado do Maracanã para 
melhorias. Com isso, o clube 
manteve para o estádio os 
duelos contra o América-MG, 
domingo, pela terceira roda-
da do Brasileirão, e o Coritiba, 
dia 16, pela volta da terceira 
fase da Copa do Brasil.

O planejamento ini-
cial incluía o remanejamen-
to desses dois jogos para o 
Mané Garrincha, em Brasília, 
prolongando o período livre 
do Maraca para tratamento 
da grama, que tem dificul-
dade de tratamento por con-
dições climáticas nesta épo-
ca do ano. Como o estádio 
de Brasília será utilizado na 
Copa América, a transferên-
cia ficou impossibilitada.

O Maracanã será palco 
da final da competição, mas 
ainda não houve qualquer 
acordo com a Conmebol 
para que o estádio fosse li-
berado para uso exclusivo da 
entidade. As partes começa-
ram a conversar para traçar o 
planejamento.

O Flamengo chegou a 
cogitar mandar as duas par-
tidas em uma praça mais 
próxima, com logística práti-
ca e gramado bom. Volta Re-
donda e Cariacica entraram 
em pauta, mas não houve 
avanços. Em conversas com 
a gestão do Maracanã, ficou 
decidido que os jogos fos-
sem mantidos na praça ori-

DA REPORTAGEM

A milionária Copa do 
Brasil volta ao calendário do 
Atlético-MG, que já tem pre-
sença garantida nas oitavas 
de final da Libertadores, ou-
tra competição que dá valo-
res milionários a quem avan-
ça de fase. 

No caso do torneio na-
cional, o Galo pode chegar 
às oitavas nesta quinta (10), 
diante do Remo, às 18h, no 
Mineirão e, de quebra, garan-
tir mais R$ 2,7 milhões em 
bonificação.

Até o momento, na tem-
porada 2021, o time de Cuca 
conseguiu acumular mais de 
R$ 22 milhões em prêmios, 
considerando a liderança da 
fase de grupos da Libertado-
res com classificação para o 
mata-mata, onde irá enfren-
tar o Boca Juniors.

Por ter se classifica-
do ao torneio continental, o 
Atlético “pulou” as duas pri-
meiras fases da Copa do Bra-
sil e estreou na terceira etapa 
vencendo o Remo, no jogo 
de ida, por 2 a 0, em Belém. 
Até uma derrota por um gol 
de diferença classifica o Galo 
para as oitavas.

Foto: DivuLgação
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Copa América frustra plano do
Fla poupar gramado do Maracanã
JUDIADO. Estádio será palco dos duelos contra América (Brasileirão) e Coritiba (Copa do Brasil)

Maracanã foi palco da última final da Copa América

Foto: Marcos ríboLLi
ginal.

A promessa é de que o 
estádio já apresente melho-
res condições de gramado 
depois de praticamente 11 
dias sem compromissos. O 
último foi entre Fluminen-
se e Bragantino, dia 2, pela 
Copa do Brasil. O problema, 
no entanto, está na sequên-
cia.

Depois de Flamengo x 
América-MG, o Maraca re-
ceberá três jogos em quatro 
dias: Flamengo x Coritiba, 
dia 16, pela Copa do Brasil; 
Fluminense x Santos, dia 17; e 
Flamengo x Bragantino, dia 
19, ambos pelo Brasileirão. A 
maratona é apontada como 
um dos principais motivos 
para o desgaste do gramado.

No final de abril, a ges-
tão do Maracanã divulgou 
o plantio de uma grama de 
inverno e chegou a informar 
que visualmente o aspecto 
não ficaria no verde habi-
tual, mas que as condições 
para jogar futebol seriam as 
ideias. Um mês depois, po-
rém, novas críticas foram 
feitas, principalmente pelo 
técnico do Palmeiras, Abel 
Ferreira, antes do duelo com 
o Flamengo, pela 1ª rodada 
do Brasileirão. A área do se-
tor Norte das arquibancadas 
é nitidamente mais prejudi-
cada do que a do setor Sul, e 
uma das explicações é o fato 
de não bater sol na região 
nesta época do ano. Para 
isso, o Maracanã faz uso de 
iluminação artificial.

Com os olhares voltados 
para o gramado, o Maracanã 
recebe Flamengo x América-
-MG, domingo, pela terceira 
rodada do Brasileirão.

não está descriminado o va-
lor que o Atlético prevê arre-
cadar com “premiação”. Ele 
foi somado à expectativa de 
receita de venda de trans-
missão dos jogos para “TV 
aberta, TV fechada, por assi-
natura, publicidade estática, 
telefonia celular, direito in-
ternacional”, num total de R$ 
183,3 milhões.

CLUBE EMPRESA

Sport Sinop é oficialmente lançado

Por outro lado, o orça-
mento de 2020 previa R$ 
39,5 milhões de “prêmios”, 
algo que não foi possível, 
já que o Galo foi eliminado 
precocemente na Copa do 
Brasil (Afogados) e na Sul-
-Americana (Unión Santa Fe), 
conseguindo, porém, R$ 28 
milhões pela 3ª colocação do 
Brasileiro 2020.

A presença na terceira 
fase garante ao clube R$ 1,7 
milhão. Já na Libertadores, 
são US$ 3 milhões na fase de 
grupos, mais outro US$ 1,05 
milhão das oitavas. 

Em caso de eliminar o 
Boca, em julho, Cuca, Hulk, 
Nacho e cia. somam outros 
R$ 7,5 milhões.

No orçamento de 2021, 

DA REPORTAGEM

A equipe do Sport Si-
nop, novidade para a Segun-
da Divisão do Campeonato 
Mato-grossense 2021, come-
çou o planejamento e mon-
tagem do seu elenco para a 
disputa do acesso. 

Empresários da cidade 
iniciam um novo projeto no 
futebol regional.

Na noite desta quarta 

(9), foi realizado oficialmente 
o evento de lançamento do 
clube-empresa, com a parti-
cipação de diretores, atletas, 
comissão técnica, gestores 
municipais, vereadores e 
imprensa. Já estão em trei-
namento pelo novo clube-
-empresa seis jogadores que 
passaram pelo Sinop FC nas 
últimas temporadas: os za-
gueiros Tayron (ex-União) e 
Mário Paiva (ex-Sinop), o vo-

lante Wanderson Dourado 
(ex-Sorriso), o lateral-esquer-
do Maycon (ex-Sinop), e os 
atacantes Cleberson Tiarinha 
(ex-Sinop) e Cabralzinho (ex-
-Capital-DF).

Outros jovens atletas 
da região também estão em 
treinamento com o grupo 
em um campo da cidade. 

Nos bastidores, há ou-
tros nomes que já passaram 
pelo Galo do Norte e que es-

tão no radar do Sport Sinop, 
como o meia Juninho Pavi e 
o atacante Robson. 

Ambos devem se juntar 
ao elenco nos próximos dias.

A diretoria também 
busca um goleiro experiente 
para jogar na Fera do Norte, 
além da definição do técnico 
para a competição. 

No momento, o técnico 
Marcos Birigui ajuda na mon-
tagem da equipe.
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DA REPORTAGEM

Quatro pessoas esta-
vam no avião que caiu em 
uma área de mata, perto do 
Rio Vermelho, em Rondonó-
polis, na terça (8). O acidente 
foi a aproximadamente 21 km 
da zona urbana. De acordo 
com o Corpo de Bombeiros, o 
avião bimotor, modelo Cess-
na Aircraft 310Q, caiu e pegou 
fogo logo em seguida.

Os Bombeiros iniciaram 
o combate do incêndio, sen-
do que outra equipe realizava 
uma varredura nas áreas ao 
redor para verificar se havia 
mais vítimas. Quatro pessoas 
foram encontradas mortas 
carbonizadas.

Elas foram identifica-

Avião bimotor caiu em área de mata e pegou fogo

Foto: AssessoriA

das: Nacionizio Jacó da Silva 
Filho, 57 anos, era o piloto; 
José Rodrigues de Souza, 41, 
operador de serviços gerais 
em aviões, ambos de Rondo-
nópolis; o empresário Faus-
tino Garcia Barboza, 49, de 
Itiquira; e o comerciante Nel-
son Siton Júnior, 48, de Jusci-
meira. Segundo relato de um 
amigo de uma das vítimas, o 
grupo realizava um voo pa-
norâmico na região quando 
o avião caiu. A Força Aérea 
Brasileira (FAB) investigará 
as causas do acidente. Vídeos 
mostram a fumaça vindo do 
local do incêndio, em meio à 
mata, e também labaredas, 
na área onde o avião caiu. A 
Polícia Civil também foi acio-
nada para a ocorrência.

Policiais acusados de matar
tenente do Bope serão julgados
DA REPORTAGEM

Três policiais milita-
res acusados da morte do 
tenente do Batalhão de 
Operações Especiais (Bope) 
Carlos Henrique Paschiotto 
Scheifer, em maio de 2017, 
em Matupá, serão julgados 
pelo assassinato após qua-
tro anos.

Lucélio Gomes Jacinto, 
Joailton Lopes de Amorim 
e Werney Cavalcante Jovino 
chegaram a ser presos pelo 
homicídio, mas atualmente 
respondem o processo em 
liberdade. A Polícia Militar 
abriu um Inquérito Policial 
(IPM), que já foi concluído e 
agora tramita o processo de 
desligamento dos policiais. 
O juiz da 11ª Vara Criminal 
de Cuiabá, Marcos Faleiros, 
marcou o julgamento para o 
dia 22 de julho.

Uma investigação da 
Corregedoria da Polícia Mili-
tar apontou que eles inven-
taram um confronto com 
ladrões de banco para en-
cobrir a morte de Scheifer. A 
ação policial terminou com 
quatro suspeitos presos e 
dois mortos, além de outros 
dois que conseguiram fugir.

As investigações apon-
taram que os militares co-
meteram o crime porque 
queriam evitar que o tenen-
te Carlos Scheifer, que lide-
rava equipe, os denunciasse 
por desvio de conduta na 
morte de um dos suspeitos 
do roubo.

Ao serem ouvidos du-
rante a investigação, eles 
mantiveram a versão do 
confronto. Porém, em julho 
de 2017, um exame de balís-

tica revelou que o tiro que 
matou Scheifer foi dispara-
do pelo cabo Lucélio.

O CONFRONTO
Segundo o Ministério 

Público, os fatos começa-
ram com a perseguição da 
viatura da polícia, cuja equi-
pe estava sob o comando de 
Scheifer, a duas caminho-
netes em que estavam os 
suspeitos de um roubo. Na 
ocasião, um dos veículos su-
miu durante a fuga e o outro 
perdeu o controle na estra-
da, quando quatro dos ocu-
pantes já desceram atirando 
contra os policiais.

A tentativa de prender 
os assaltantes que, inicial-
mente, parecia ter sido frus-
trada, acabou dando certo 
no dia seguinte com apoio 
de outros militares que atu-
avam em cidades próximas. 
Um dos veículos foi locali-
zado em um posto de com-
bustível em Matupá e o mo-
torista Agnailton Souza dos 
Santos foi preso.

Com base nas informa-
ções obtidas no interroga-
tório do acusado, a equipe 
liderada por Scheifer fez um 
cerco policial a um imóvel 
localizado em um bairro de 
Matupá, para prender ou-
tros suspeitos.

A MORTE
Durante buscas no lo-

cal do primeiro confronto, o 
tenente Scheifer foi atingido 
por disparo de arma de fogo 
na região do abdômen. Ini-
cialmente, conforme o MP, 
os colegas de farda susten-
taram que a vítima havia 
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Tenente do Bope foi morto por colegas

CONFRONTO. Scheifer participava de operação que prendeu parte de uma quadrilha de assalto a banco

DA REPORTAGEM

Com apoio do Núcleo de 
Projetos e Desenvolvimento 
Urbano (ProdeUrbs), Secre-
taria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável 
e da Secretaria de Trânsito e 
Transporte Urbano, o Conse-
lho Regional de Engenharia 
e Agronomia de Mato Grosso 
(Crea) deu início nesta sema-
na à Operação Loteamento 
Irregular.

A ação consiste na fis-
calização e interdição de lo-
teamentos de chácaras que 
se encontram em desacordo 
com a legislação vigente. Ela 
seguirá até sexta (11) e deverá 
visitar pouco mais de 30 lote-
amentos de chácaras.

O coordenador da Fisca-
lização Preventiva Integrada 
(FPI) do Crea, Reynaldo Ma-
galhães, salienta que o obje-
tivo da operação é alavancar 
medidas que resguardem a 
população de situação que 
possa expor a riscos quanto 
ao bem-estar, meio ambien-
te, à saúde e até mesmo a 
própria vida.

“Vamos verificar a ques-
tão da regularização dos em-

DA REPORTAGEM

De acordo com o rela-
tório da Secretaria de Estado 
de Saúde, divulgado nesta 
semana, na região Centro 
Norte do estado, Sorriso é o 
que mais tem aplicado doses 
em relação ao percentual de 
imunizantes recebidos. Os 
dados referem-se à 22.739 do-

Ação teve início nesta semana 

SINOP

Operação fiscaliza e interdita
loteamentos irregulares

RONDONÓPOLIS

Identificados os quatro
mortos em queda de 
avião

NORTÃO

Sorriso é a que mais aplicou
doses contra a Covid-19

Foto: AssessoriA

preendimentos junto aos ór-
gãos competentes, no caso, 
os licenciamentos, as auto-
rizações, para facilitar futu-
ramente os proprietários a 
regularizarem a situação dos 
imóveis que eles adquiriram. 
A princípio temos uma média 
de 33 empreendimentos que 
deverão ser fiscalizados, mas 
se for possível fazer um nú-
mero maior, faremos”, acres-
centou.

Essas propriedades ru-
rais já foram alvos de fiscali-
zação realizada anteriormen-
te pela Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente (Sema). 
Os proprietários foram noti-
ficados e receberam prazo 
para as regularizarem, mas 
não fizeram.

“Alguns nem buscaram 
se regularizar. 

Hoje voltamos com a 
fiscalização integrada pre-
ventiva, novamente, para que 
os moradores que adquiri-
ram essas propriedades não 
sofram prejuízos em razão 
daqueles que teriam que re-
gularizar sua propriedade”, 
informou o gerente de Pro-
cessos do ProdeUrbs, Luiz 
Henrique Magnani.

ses enviadas, das quais o Mu-
nicípio aplicou 18.563 entre 
primeiras e segundas doses, 
totalizando 81% do número 
gela de imunizantes envia-
dos pelo Estado. Conforme o 
secretário de Saúde e Sanea-
mento de Sorriso, Luís Fábio 
Marchioro, o Município tem 
se organizado para aplicar a 
vacina com agilidade. “Con-

forme estamos recebendo 
as doses, imediatamente es-
tamos entrando em contato 
com o público alvo dos gru-
pos prioritários e realizando 
as imunizações”, explica.

“Nesse momento es-
tamos avançando na imu-
nização dos trabalhadores 
da educação como técnicos, 
zeladoras, etc. e finalizando 

a primeira dose dos profes-
sores que prontamente aten-
deram nosso chamado e pro-
curaram os drives-thrus com 
muita celeridade. Além da 
educação também estamos 
imunizando pessoas porta-
doras de comorbidades com 
a primeira dose e aplicando 
segunda dose em idosos”, 
detalha Marchioro.

sido atingida por disparo 
efetuado por suspeito não 
identificado, que estaria em 
meio à mata, do outro lado 

da rodovia.
Após a realização do 

laudo pericial ficou compro-
vado que o projétil alojado 

no corpo do tenente partiu 
de um fuzil portado pelo 
cabo PM Lucélio Gomes Ja-
cinto. 

O promotor disse que 
nenhuma das versões apre-
sentadas pelo autor dos dis-
paros foi plausível.
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Governo do Estado retoma obra 
de escola paralisada há 7 anos
DA REPORTAGEM

A Secretaria de Estado 
de Educação (Seduc-MT) 
assinou nesta semana a or-
dem de serviço para reto-
mada das obras de reforma 
geral e ampliação da Escola 
Estadual Sebastião Patrí-
cio, em Primavera do Leste. 
A empresa R1 Construções 
Eireli foi vencedora do cer-
tamente com a proposta no 
valor de R$ 1.953.281,04.

O secretário de Educa-
ção Alan Porto, que repre-
sentou o Executivo no ato, 
enfatizou que são quase 
R$ 15 milhões investidos na 
parte de infraestrutura das 
escolas do município e re-
forçou a importância do tra-
balho de colaboração que o 
Estado vem desenvolvendo 
junto aos prefeitos. “Edu-
cação é feita em conjunto 
entre Estado, municípios, 
Assembleia Legislativa, e 
outros setores. Estas parce-
rias geram grandes frutos e 
quem ganha é a população”.

O prefeito Leonardo 
Bortolin participou da assi-
natura da ordem de serviço 
e afirmou que os investi-
mentos feitos pelo governo 
do Estado, na área da edu-
cação, são os maiores da 
história de Primavera. “De 
longe, o município passa a 
ter o maior investimento em 
educação através do Gover-
no do Estado. Nosso senti-
mento é de gratidão”.

Bortolin afirmou que 
se trata de um momento 
histórico, com a retomada 
de uma obra paralisada des-
de 2014, com recursos já ga-
rantidos para a construção 
de uma nova escola e cons-
trução de mais cinco qua-
dras poliesportivas. “Pratica-
mente toda a semana tem 

um secretário de Estado no 
nosso município discutindo 
políticas públicas. O gover-
no do Estado está presente 
como nunca esteve”.

OBRA RETOMADA
A escola Sebastião Pa-

trício foi fechada em 2014 
para passar por obras. Um 
prédio foi alugado e é usa-
do até hoje por mais de 930 
estudantes. O antigo prédio 
tinha três blocos que serão 
completamente reforma-
dos, além do quarto bloco 
que será construído com 
mais quatro salas de aula. 
Também será construída 
uma nova cozinha/refeitório 
e haverá ampliação dos ves-
tiários da quadra poliespor-
tiva.

As obras na escola ini-
ciaram, de fato, em março 
de 2014, mas foram parali-
sadas oito meses depois. O 
contrato foi rescindido. Em 
2017, houve uma nova tenta-
tiva de retomada das obras, 
mas o contrato foi nova-
mente rescindido em março 
de 2020.

NOVA ESCOLA
E 5 QUADRAS
Os recursos para cons-

trução de uma nova escola 
estadual e cinco quadras 
poliesportivas em Primave-
ra do Leste já estão garanti-
dos.  

A nova unidade de en-
sino terá 16 salas de aula e 
será construída no Jardim 
Luciana. Os investimentos 
do Governo do Estado serão 
de R$ 7,495 milhões, com 
contrapartida de R$ 5 mil do 
município. As cinco quadras 
poliesportivas estão orçadas 
em R$ 695 mil, com contra-
partida de R$ 5 mil da pre-
feitura, cada uma. Alan Porto assina retomada das obras de construção da escola 

PRIMAVERA DO LESTE.  Além da retomada das obras da Sebastião Patrício, cidade vai ganhar escola e quadras poliesportivas
Foto: DaviD Borges
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